

La Mañana

MIÉRCOLES 5 DE JUNIO
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

CONDOLENCIAS

1. Lamentó el fallecimiento de Rosalinda López Hernández, quien ganó la senaduría de Tabasco el domingo 2 de junio; agregó que era pareja del gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón, y hermana de Adán Augusto López.

TRANSPARENCIA

1. Señaló que los medios de comunicación no informan sobre los resultados del PREP; detalló que Morena ganó la senaduría en Nuevo León, mientras que Luis Donaldo Colosio quedó en tercer lugar. Expresó que un pueblo informado es un pueblo consciente, politizado y responsable. Dijo que los manipuladores se apoyan en la desinformación.

IMSS-BIENESTAR

1. Durante la conferencia matutina se realizaron diversos enlaces con los gobernadores de las entidades del centro del país, donde ya opera el IMSS y el IMSS-Bienestar; reiteró que a través de este programa se brinda atención médica, estudios y análisis, así como medicamentos, de forma gratuita. Informó que los 8,652 centros de salud de un solo consultorio en el país, además de recibir el recurso del programa "La Clínica es Nuestra", a partir de julio tendrán 5,774 médicos generales que brindarán atención médica de lunes a domingo.

ELECCIONES 2024

1. Luisa María Alcalde informó que el PREP del INE, como el de los institutos electorales estatales, ya concluyeron, por los que hoy iniciarán los conteos en las juntas distritales y terminarán el sábado 8 de junio; destacó que hubo una participación ciudadana del 60.92%, es decir, cerca de 59 millones de mexicanos. Detalló que en la elección presidencial, Claudia Sheinbaum obtuvo el 59.35% de los votos, Xóchitl Galvez el 27.90% y Jorge Álvarez Máynez el 10.41%; mientras que los resultados de la elección a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada obtuvo 51.75% de los votos, Santiago Taboada el 38.97% y Salomón Chertorivsky el 7.37%.

Respecto a los resultados de la elección de gubernaturas: en Chiapas, Eduardo Ramírez (Morena) obtuvo 78.57% votos; En Guanajuato, Libia García (PAN) el 51.26%; en Jalisco, Pablo Lemus (MC), logró el 41.89%; en Veracruz, Rocío Nahle tuvo el 58.32%; y en Yucatán, Joaquín Díaz obtuvo 50.91%.

Respecto a la elección de diputados de mayoría relativa: el PAN obtuvo 3 diputados; el PRI, PRD, PVEM, PT y MC ninguno; Morena 37; la Coalición PRAN-PRI-PRD 40 diputados; la Coalición PVEM-PT-Morena 219 diputados; e independiente 1 diputado. Para el Senado de la República, el PAN-PRI-PRD obtuvo 2 sensdurías, Morena-PT-PVEM 19, Morena 10, y PVEM 1.

Refirió que después los cómputos distritales, viene un periodo de 4 días donde puede haber impugnaciones que será responsabilidad del TEPJF.

Finalmente, detalló la composición de la Cámara de Diputados: Morena: 247 diputados, PT 50, PVEM 75, PRI 33, PRD 1, PAN 70, MC 23 y 1 diputado independiente. Mientras que el Senado se integrará de 60 senadores de Morena, 9 del PT, 14 del PVEM, 17 del PRI, 2 del PRD, 22 del PAN y 4 de MC.

2. Sobre las solicitudes de recuento de los votos realizadas por algunos candidatos y coaliciones que participaron en las elecciones, dijo que mientras no se respete al pueblo va a ser muy difícil que quienes perdieron la elección puedan salir adelante; les recomendó iniciar por una autocrítica y rectificar. Indicó que sí se necesita una oposición, pero una fuerte, seria y responsable; criticó que durante campaña sólo buscaron atacar.

MEDIOS

1. Recomendó a los dueños de los medios de información que busquen los equilibrios, informen con objetividad, con profesionalismo, que tengan realmente como propósito informarle al pueblo; proyectó el fragmento de un video donde Denise Dresser afirmó que le entristecía saber que la mayor parte de los ciudadanos volvieron a colocarse las cadenas que ya se les había quitado, ante ello ironizó diciendo que era Josefa Ortiz de Domínguez "segunda".

CNTE

1. Sobre la reunión que tuvo con los dirigentes de la CNTE el 4 de junio, señaló que fue una reunión muy buena, pero que al mismo tiempo, un grupo se metió por la calle Corregidora y llegaron a cortar pedazos de piedra y a tirar piedras y a romper vidrios; explicó que en Oaxaca hubo un enfrentamiento entre los maestros y miembros de una comunidad. Confirmó que se mantiene la cita para la reunión con los líderes de la CNTE la próxima semana.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Recordó que está en la Corte Internacional de Justicia el caso del asalto de la embajada de México en Ecuador; dijo que esperará la resolución de la Corte y reiteró que su gobierno no va a restablecer relaciones con Ecuador hasta que haya una resolución.

2. Jesús Ramírez leyó el comunicado de La Casa Blanca sobre la llamada que tuvieron el presidente de EUA y el mandatario mexicano, en la cual, éste último fue felicitado por el proceso electoral libre y justo; Joe Biden agradeció por la asociación sólida y constructiva para gestionar la migración y promover la seguridad regionales; además de que se informó al gobierno mexicano sobre la apertura de 3 nuevos puentes fronterizos en Texas; así como que ambos se comprometieron a mantener su fuerte cooperación hasta el final de esta administración y garantizar una relación bilateral estable y productiva durante la transición.

3. Adelantó que el viernes habrá una reunión en Washington para ver proyectos entre empresarios mexicanos y estadounidenses; detalló que van a asistir los titulares de la SRE y Semar, además de que se va a tratar también el tema del apoyo a Guatemala.

GOBERNABILIDAD

1. Explicó que visitó varias veces Badiraguato, Sinaloa, porque está construyendo un camino importantísimo por la sierra; informó que se hicieron caminos en toda esa región, se aplicó el programa Sembrando Vida y muchos programas para contrarrestar el que los jóvenes optaran por las conductas antisociales.

MIGRACIÓN

1. Sobre las deportaciones que realizará el Gobierno de EUA, dijo que éstas no ponen en aprietos a México; reiteró que el Gobierno de EUA debe quitar el bloqueo a Cuba, porque éste genera que se incremente la migración; refirió que los políticos de EUA están anclados en el pasado y que están aplicando una política que no corresponde a la nueva realidad, por lo que usan el asunto de Cuba y el asunto migratorio con propósitos político-electorales.



DATO ADICIONAL

Sobre la llamada que tuvo ayer con el presidente de EUA, reveló que el Gobierno de EUA creará 3 nuevos puentes fronterizos en Texas y que también hablaron sobre las restricciones para recibir solicitudes de asilo.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a las intenciones para impugnar las elecciones, expresó: "El que nada debe nada teme, y la regla de oro de la democracia es la transparencia".